

DÉCINES-CHARPIEU

Un dimanche comme les autres au jardin collectif des Pot'iront

Tous les dimanches, l'impassable des orangères à Décines, le jardin des Pot'iront s'agite. On y pèse, arrache, désherbe, plante, bricole... Régi par l'association Pot'iront, forte de 84 adhérents, ce terrain de 3 hectares prêté par la mairie de Décines depuis novembre 2009, est un jardin collectif : en échange de 490 euros pour l'adhésion⁽¹⁾ et de huit dimanches de travail par an minimum, les adhérents reçoivent 46 semaines dans l'année un panier rempli de légumes de saison. Ce dimanche, c'est « betteraves, aubergines, ail, tomates et pommes de terre » détaille Chantal, responsable de journée. Elle gère la préparation des 84 paniers et leur distribution pour que les membres, issus des communes environnantes, puissent venir les récupérer. Elle a une feuille de route réalisée par le maraîcher, employé par l'association, et l'aide des adhérents. Ils viennent travailler chaque dimanche, partager un casse-croûte sur les coups de 14 heures et finir ensuite le travail... Même si Stéphane avoue, amusé : « il est difficile de s'y remettre après. Donc on essaye de faire le plus gros du travail le matin ! » Au menu, ce dimanche : tartes, cakes salés et sucrés, tomates du jardin... Et un peu de rosé, reste de l'inauguration officielle qui a eu lieu vendredi 1^{er} juillet.

Il s'agissait d'inviter « tous ceux qui ont aidé à ce que le projet démarre (les élus de la mairie, de la région, la Fondation de France, la FRAPNA,

Unicité...) et de leur faire découvrir le site, car certains n'étaient jamais venus sur le terrain » explique Denis, le président de l'association, avant d'exposer plus en détail les objectifs de l'association. Après avoir bénéficié de plusieurs subventions et d'un prêt du CRES, aujourd'hui remboursé (histoire de démarrer, de payer le maraîcher, d'acheter les outils...), « le but est l'autofinancement. On veut confirmer notre indépendance et prouver qu'il est possible de produire localement à des prix accessibles... Et faire profiter les autres de notre expérience après avoir bénéficié des retours de plusieurs initiatives du même type comme à Tassin-la-Demi-Lune où le jardin a 20 ans ». Si l'adhésion d'autres membres n'est plus nécessaire, l'association aimerait étendre le champ de ses animations : un cheval pour remplacer le tracteur, des activités pour les handicapés moteurs ou un partenariat avec le festival Woodstower⁽²⁾ pour fournir en légumes bio les bénévoles. Et surtout continuer ainsi, dans la bonne humeur. Car pour Denis « les légumes, c'est un prétexte » pour se rassembler autour d'un projet avant tout humain.

Mariève Poulat

> NOTE

⁽¹⁾ 30 € d'adhésion et 10 € de panier par semaine pour 46 semaines (soit 460 €)

⁽²⁾ Festival musical au parc Miribel-Jonage les 2,3 et 4 septembre 2011

> Contact au 04 78 49 91 25 ou sur le site de l'association : lespotiront.free.fr



Après l'effort, le réconfort : chaque dimanche tout le monde rapporte de quoi grignoter / Photo M. P.

A VOTRE AVIS



/ Photo Mariève Poulat

« On adhère et on travaille en famille »

STÉPHANE, MARLÈNE ET LEURS DEUX ENFANTS, LÉANE ET HUGO
39, 11 et 8 ans

Présents depuis le début du projet, Stéphane et Marlène soulignent « l'aspect sympathique et convivial, et l'engagement écologique : l'auto-production en commun et l'aspect éducatif ». Ils viennent « une fois par mois ». « On adhère et on travaille en famille ». La preuve Chantal, 64 ans, responsable de la journée n'est autre que la grand-mère d'Hugo et Léane qui avoue « aimer ça, mais pas trop se salir... ».

Ils sont venus pour...



/ Photo Mariève Poulat

« J'aime être en plein air, jardiner et manger des bonnes choses »

ISABELLE
43 ans

Isabelle aime « être en plein air, jardiner et manger des bonnes choses ». Elle est adhérente depuis le début avec son mari. Ils viennent les huit dimanches obligatoires par an, plus quelques week-ends « quand il y a besoin d'aide ». Elle est satisfaite du contenu des paniers, « mais c'est forcément différent de ce qu'on trouve dans les supermarchés ». Appartenant à la commission animation, elle organise notamment des repas rassemblant tous les membres.